

「八ヶ岳農業大学校」に名称変更

～「八農(やつのう)」の愛称を引き継ぎつつ、より覚えやすいシンプルな名称に～

公益財団法人農村更生協会が運営する八ヶ岳中央農業実践大学校(所在地:長野県諏訪郡原村/理事長:南 壮一郎／以下、当校)は、このたび、学校名を八ヶ岳農業大学校に変更しました。

八ヶ岳中央農業実践大学校の名称は、1973年から多くの方々に愛されてきました。その当校は、財政破綻寸前に陥り、2024年4月に新たな経営体制に移行し、当校の生乳100%の牛乳をはじめ、その牛乳を使用したソフトクリーム、アイスクリームの製造・販売を再開するなど、さまざまな取り組みを行ってきました。

当校は、自立的な経営モデルを構築すべく、今後も新たな取り組みを展開していく予定です。その過程で、全国そして世界の多くの方々に当校の名前を覚えていただき、関心を寄せていただくためには、これまで「八農(やつのう)」の愛称で親しまれてきた大切なエッセンスを引き継ぎながら、より覚えやすいシンプルな名称にすることが重要だと考え、このたび、名称を変更することになりました。なお、名称変更に伴い、現在、新たなロゴを準備中です。学校内外の掲示物やホームページなどは、準備が整い次第、新名称に順次変更してまいります。

また、当校の16代目校長である大杉 立の任期満了に伴い、本年4月に丸山 侑佑が17代目校長に就任しました。

八ヶ岳農業大学校 校長 兼 専務理事 丸山 侑佑 コメント

本校は八ヶ岳西麓、諏訪盆地を見下ろす自然環境のもと、敷地は267ヘクタールと非常に広大です。さらに、標高1,300mの高さにあるため、人や動物が過ごしやすい気候があります。私たちはこうした気候や土地を生かしながら、教育、農畜産業、小売・流通業などの事業を行っています。

当校では学生が実践的な教育を受けています。その特徴は、座学よりもフィールドワークに力点を置いたカリキュラムにあります。一方で、当校で生産された農産物や乳製品の販売も行っており、収益事業として運営しています。このように、教育機関としての役割と、農業経営体としての側面を併せ持つのが当校の最大の特徴で、学生は農業経営体のなかで経験を積むことができます。



昨年、私は専務理事に就任し、当校の経営を担当してきました。当校の「稼ぐ力」を引き出すべく、校内にある農畜産業のコンテンツと向き合いながら、ビジネスとして成立させていくことに力を注いできました。

このたび、校長に就任し、学生教育事業では、農業だけでなくビジネスパーソンとしての教育にも注力し、「全国の農業法人等から求められる農業経営人材の育成」を目指します。そのために、従来の実践的な農業プログラム(畑作、花卉、酪農、養鶏)に加え、事業企画やマーケティング、販売現場などのフィールドで学ぶ機会を増やし、農業経営人材として必要な知識、経験、スキルを養ってもらいます。

その場づくりのためには、まずは私たちが農業経営体として、自立的な経営モデルを構築し、ビジネスで成功することが重要です。ビジネスにおいて、物事をシンプルに捉え、多くの方々に覚えていただきやすい名前にするのがよいと考え、これまで「八農」として愛されてきたエッセンスは残しつつ、八ヶ岳農業大学校に名称を変更することにしました。なお、「実践」は名称には残りませんが、実践教育を大切にしてきた当校の理念を今後も引き継いでいきます。これまで時代の変化にあわせて学校名を3回変更しており、伝統を引き継ぎながら、今の時代にあった

名称にアップデートし、進化してまいります。本校は今後もさまざまな新たな取り組みにチャレンジしてまいります。引き続き、当校に関心を寄せていただければ幸いです。

【新校長プロフィール】

丸山 侑佑(まるやま ゆうすけ)

八ヶ岳農業大学校 校長 兼 専務理事

2009年、組織人事コンサルティング会社で外資系企業等への人材開発支援に従事した後、KLab株式会社での人事部門の立ち上げに従事。2013年、ポート株式会社創業期に取締役 COO として参画。2016年より取締役副社長に就任し、2018年に32歳で財務責任者として東証マザーズと福証 Q-Board に上場。現在は CGO(Chief Governance Officer)、及び、取締役会議長、指名・報酬委員長等に就任し、コーポレートガバナンスや内部統制の強化を担う。その他、スタートアップの社外取締役や顧問を務める。著書は『AI 時代のベンチャーガバナンス』。2024年6月、八ヶ岳農業大学校(公益財団法人農村更生協会が運営)理事に就任。同年10月、専務理事に就任。2025年4月、八ヶ岳農業大学校校長に就任。2022年、長野県諏訪郡原村に家族と移住。

【当校の取り組みについて】

当校の最新情報については、当校の公式 SNS で発信しています。

Instagram

<https://www.instagram.com/yatsunou.since1938/>

Facebook

<https://www.facebook.com/yatsugatakenoujyo>

【八ヶ岳農業大学校について】 <https://yatsunou.jp/>

八ヶ岳農業大学校は1938年に開校し、80年を超える歴史を有します。そのキャンパスは、標高1,300mの八ヶ岳の麓、総面積267ヘクタール(東京ドームの敷地面積の60倍以上)の緑の大地で、絶好の学びの環境が広がっています。広大な農場のキャンパスで、専門生が実践的な農業を学んでいます(畑作、花卉、酪農、養鶏など耕畜両面)。また毎年1万人近い小中高生が農業体験学習に訪れています。2024年7月から人気のプログラムを一般向けに、「八ヶ岳農業大学校 体験ワークショップ」(<https://yatsunou.jp/workshop/>)として提供。校内には直売所も設置され、本校の生乳100%の牛乳やその牛乳を使用したソフトクリーム、アイスクリームなどの乳製品、平飼いの鶏が産んだ卵、本校の学生たちが育てた高原野菜や花々、地元の特産品などを取り揃えています。



【本件に関するお問い合わせ先】

E-mail: project.m@yatsunou.jp